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— Завершается очень 
ответственная, сложная и 
длинная сессия. Она впитала 
в себя очень многое. От вой-
ны против Русского Мира до 
выборов Президента Россий-
ской Федерации и его посла-
ния. До отчета Правитель-
ства и утверждения его но-
вого состава.

Мы к этой сессии отнес-
лись самым серьезным об-
разом. Наша команда внес-
ла 216 законов, из них было 
принято 79.

Мы предложили нашей 
стране левый поворот и про-
грамму «Десять шагов к до-
стойной жизни» («Програм-
му Победы»). Мы внесли в 
Госдуму бюджет развития, 
который на 10 триллионов 
больше того, который внесла 
«Единая Россия». Мы пред-
ложили стране уникальный 
опыт наших народных пред-
приятий.

Хочу поблагодарить Пре-
зидента. После обстоятель-
ной беседы по вопросу соци-
ально-экономического курса 
в своем послании он дал сиг-
нал о необходимости резкого 
увеличения финансирования 
всех социальных программ и 
о том, чтобы поправить ситу-
ацию по линии ЖКХ.

На эти цели дополнитель-
но выделено семь триллио-
нов рублей, которых, к сожа-
лению, не оказалось в казне 
и бюджете, утвержденном 
«Единой Россией». 

Я считаю, что принципи-
альные решения приняты в 
области науки и образова-
ния. Мы дополнительно на-
стаивали на выделении пяти-
сот миллиардов рублей для 
поддержки учителей и вра-
чей. Это решение принято.

Принято решение об уд-
воении в ближайшие пять 
лет средств на финансиро-
вание науки. Сейчас меньше 
одного процента расходной 
части, доведут до двух. И это 
будет серьезный шаг вперед.

Принято наше предло-
жение о введении прогрес-
сивной шкалы налогообло-
жения. Да, медленно. Да, 
тихо. Да, мало. Но все равно 
это уже один шаг в пра-
вильном направлении.

30 июля, предваряя 
пленарное заседа-

ние Госдумы, 
перед журналиста-
ми выступил Пред-
седатель ЦК КПРФ, 

Руководитель фрак-
ции КПРФ в Госдуме 

Г. А. ЗЮГАНОВ.

Можно сделать 
больше, 

если бы не 
огрызки ель-

цинской эпохи

8»

5 августа5 августа
Орёл

В минувшую пятницу близ 
станции Верховье, в месте соеди-
нения Елецкой и Ливенской ве-
ток железной дороги, был уста-
новлен памятный знак железно-
дорожникам. 

По этому поводу состоялся 
торжественный митинг, на кото-
ром было сказано много теплых 
слов в адрес ветеранов, желез-
нодорожников, жителей посел-
ка — всех тех, кто в ходе Ор-
ловско-Курской операции 1943 
года принимал участие в строи-
тельстве железнодорожной ли-
нии, кто своим самоотвержен-

ным трудом ковал Великую По-
беду, а в послевоенные годы вос-
станавливал из руин железнодо-
рожный узел. 

Во время Великой Отече-
ственной станция Верховье игра-
ла важную, стратегическую роль. 
Тысячи тонн грузов перевози-
ли железнодорожники с фрон-
та в тыл. Перевозили раненых в 
госпитали, красноармейцев на 
фронт. 

Сам поселок был занят фаши-
стами чуть более месяца, а осво-
божден нашими войсками 
27 декабря 1941 года. 

«Без подвига железнодорожников «Без подвига железнодорожников 
не было бы нашей Победы»не было бы нашей Победы»

Наш праздник
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Своих не бросаем!

Нашим воинам на передовом 
рубеже сейчас нелегко. Жители 
Дмитровского района начали по-
могать фронту еще в апреле 2022 
года. И помощь эта, разнообраз-
ная и всесторонняя, не прекра-
щается ни на день.

На нужды фронта работает 
много волонтерских групп. Од-
ной из них — «Своих не броса-
ем» — руководит Денис Бунин. 
Он часто отвозит гуманитарные 
грузы, общается с защитниками 
и прекрасно знает их нужды. Что-
то покупается на деньги, собран-
ные неравнодушными жителя-
ми, что-то передается из их лич-
ных запасов, но есть вещи, кото-
рые купить нереально. Напри-
мер, маскировочные сети.

Зато их можно изготовить! 
Правда, для изготовления одной 
шестиметровой сетки требуется 
много времени. Это очень трудо-
емкий процесс. Но выход нашел-
ся и тут. В выходные рамку для се-
тей выставили на площадь возле 
дома культуры, и любой жела-
ющий смог попробовать себя в 
плетении. 

Коллектив УФНС России по Орловской области Коллектив УФНС России по Орловской области 
продолжает оказывать гуманитарную помощь на-продолжает оказывать гуманитарную помощь на-
шим бойцам, участвующим в СВО. В этот раз была шим бойцам, участвующим в СВО. В этот раз была 
приобретена питьевая вода — 80 бутылей ёмко-приобретена питьевая вода — 80 бутылей ёмко-
стью по 5 литров. Также воинам были переданы стью по 5 литров. Также воинам были переданы 
собственноручно изготовленные комплекты сухо-собственноручно изготовленные комплекты сухо-
го армейского душа.го армейского душа.

«Дружина Добрых Дел»«Дружина Добрых Дел»

Долг и подвиг
Общими стараниями за вы-

ходные дни две огромных сети 
были сплетены и в ближайшее 
время окажутся в зоне боевых 

действий. Там они просто неза-
менимы, потому что укрывают, 
маскируют наших бойцов от вра-
жеских дронов, а значит спасают 
их жизни. 

В воскресение одну сетку не-
много не успели довязать — за-
кончились ленты, нарезанные 
стараниями пенсионеров Ана-
толия Дмитриевича и Веры Ге-

оргиевны Ефимовых. Несмотря 
на солидный возраст — Анато-
лию Дмитриевичу 93 года, а Вере 
Константиновне 87 лет — эти бес-
корыстные люди заготовили не 
один мешок лент для маскиро-
вочных сетей. Огромное им спа-
сибо!

Да, в жизни всегда есть место 
подвигу. Подвиги бывают раз-
ные: помогать тем, кто защища-
ет нашу Родину — это и граждан-
ский долг, и подвиг. Если готовы 
физически помочь фронту, обра-
щайтесь в группу «Своих не бро-
саем», ко мне лично как к депута-
ту Дмитровкого городского Сове-
та или к Денису Бунину. Никакая 
помощь не будет лишней!

Валентина КИСЕЛЕВА.

Поддержим 
наших защитников! 
Реквизиты для перевода:
Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»
ИНН: 5751022350
КПП: 575301001
ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970
Счёт: 
40703810647000000407
БИК: 045402601
Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК
К/С: 30101810300000000601

Пенсионеры Ефимовы Пенсионеры Ефимовы 
за работой. Тут важен за работой. Тут важен 
каждый узелок.каждый узелок.



3№ 29 (1397)
2 августа 2024 года ИСКРАИСКРАВРЕМЯ ДЕЙСТВИЙ

(Окончание. Начало на стр. 1).

Наконец-то проиндексирова-
ны пенсии у работающих пенси-
онеров.

Можно сделать боль-
ше, если бы огрызки ель-
цинской эпохи, кото-
рые сидят в информаци-
онной и экономической 
сферах, почувствова-
ли весь мрак и ужас той 
вой ны, которую объяви-
ли нам натовцы.

Мы проголосовали за все до-
кументы, которые вносились в 
Госдуму с целью поддержки Спе-
циальной военной операции. 
Мы регулярно отправляем на 
Донбасс гуманитарные конвои. 
Накануне мы снарядили и про-
водили 127-й конвой. Это пять 
автомобилей, которые помогут 
бойцам на передовой. Это два 
мощных КАМАЗа. Это шесть мо-
тоциклов. Большое количество 
дронов.

За последнее время мы при-
няли почти 18 тысяч детей из 
Донбасса. В Подмосковье они 
проходят реабилитацию и лече-
ние.

Мне пришлось раньше вме-
сте с Президентом летать в Китай 
и Вьетнам. Я с самого начала на-
стаивал на проведении восточ-
ной и южной политики. И эта по-
литика стала спасительной для 
нашей страны.

Наша партия гордится тем, 

что она сохранила все советские 
связи на международном уров-
не. Последние официальные ви-
зиты нашего президента в Китай, 
КНДР и Вьетнам имеют стратеги-
ческое значение. Мы это чувству-
ем сегодня везде. И в науке, и в 
образовании, и в новых програм-
мах. В освоении Севера и Космо-
са. В прокладке новых путей и 
транспортных магистралей.

Сейчас завершилась интерес-
ная поездка Председателя Госду-
мы Вячеслава Володина в Ника-
рагуа, на Кубу, в Алжир. Сегодня 
Володин улетел на инаугурацию 
Президента Ирана.

Все видят, бывая за грани-
цей, что наша партия пользует-
ся огромным уважением и авто-
ритетом. Те специалисты (почти 
600 тысяч человек), которых го-
товила Советская страна в своих 
ВУЗах, сегодня работают в сво-
их странах в министерствах и ве-
домствах — они с огромным ува-
жением относятся к нам.

На чем бы я сегодня, прежде 
всего, сосредоточил внимание: 
финансово-экономический блок 
Правительства не понимает сло-
жившейся ситуации, и Главе Пра-
вительства Михаилу Мишустину 
пока не удалось заставить вы-
полнять то, что сказано в Посла-
нии и указах Президента. Невоз-
можно выйти на мировые темпы 
развития (а в прошлом году нам 
это удалось), если ключевая став-
ка — 18%, монетизация — 53% 
от необходимых 100%, и обесце-
нивание рубля — до 70%. Кто бы 
мне что ни объяснял: нет такого 
способа выйти на мировые тем-

пы при такой финансово-эконо-
мической политике!

Можно все, что угодно бол-
тать про инфляцию, но каким 
образом вы собираетесь её по-
бедить, если вы вздули ставку, по 
которой невозможно взять кре-
дит? Если все доходы и прибыль 
должны уходить на эти цели!

Это при условии 60% износа 
труб газопровода, не говоря уже 
о ЖКХ, где в ряде регионов из-
нос сетей достиг 90%! Мы счита-
ем, что эта политика ведёт в ни-
куда, и её немедленно надо ме-
нять.

Это же касается и материаль-
ного положения граждан:

каким образом мож-
но спасать вымирающую 
страну, если у вас нищает 
население? 

Вот мы повысили на 18% про-
житочный уровень: минималь-
ная зарплата составила 19 242 
рубля. В 2025 году прожиточный 
минимум составит 22 440 рублей. 
Я предлагаю тем, кто это вносит, 
попытаться прожить месяц на эти 
деньги. При том, что цены взле-
тели: на хлеб — в два раза, на ме-
дицинские услуги — в 3—4 раза. 
И в ЖКХ такая же картина.

И, когда они мне рассказыва-
ют, что при такой политике мож-
но выжить — это полная чушь! 
Надо принимать меры, и они из-
вестны: Академия Президента 
давно заявила, что прожиточный 
минимум должен составить 32—
35 тысяч рублей. И то будешь 

концы с концами еле сводить.
Это дело не годится! Надо 

принимать те законы по под-
держке семьи, которые мы внес-
ли. Прошёл Год учителя-настав-
ника, теперь — Год семьи. 

Ну, каким образом 
можно иметь многодет-
ную семью, если вы этой 
семье не даёте выжить? 

Родили первого ребёнка — 
четверть нищих. Второго ребён-
ка — 2/3 нищих. Третьего ребён-
ка — почти все нищие!

Причём все сегодня говорят: 
страна вымирает, надо это ис-
правлять. И ничего не хотят ис-
правлять. Поэтому борьба с бед-
ностью, нищетой будет одной 
из самых принципиальных пози-
ций. Мы внесли предложение — 
их надо реализовывать!

Теперь вопрос насчёт ста-
бильности: её не будет никогда, 
если у вас нерегулируемая ми-
грация. Не зря Глава Следствен-
ного Комитета А. И. Бастрыкин 
бьет тревогу. 

Я сейчас обсуждал ситуацию 
с президентом А. Г. Лукашенко. 
Беларусь показала великолеп-
ный пример того, как решается 
эта проблема. Да, нам нужны ка-
дры: составили список, приехал 
в Среднюю Азию, договорились, 
по списку отобрали необходи-
мых специалистов (слесари, на-
ладчики, токари, электрики). За-
ключили договор и по нему при-
везли к нам сотрудников. Предо-
ставили рабочее место, зарпла-

Можно сделать больше, 
если бы не огрызки ельцинской эпохи

ту и место в общежитии. Специ-
алист отработал два года: если 
ещё нужен — продляешь ему до-
говор. Если не нужен — билет до-
мой с благодарностью.

И вам будут благодарны вез-
де. 

А у нас вокруг Москвы 
бегают несколько милли-
онов человек, из них по-
ловина — не говорят по-
русски. И нас уверяют, что 
все это правильно! 

Это неправильно! Это недо-
пустимо!

Надо принимать срочные, 
экстренные меры. 

Для нас принципиально важ-
но: как мы выступим на выбо-
рах. Я ещё раз обращаюсь к ру-
ководству Москвы и Ленинграда 
(Санкт-Петербурга): выборы — 
это то, где проявляется зрелость 
отношений. А у нас: снимают с 
выборов под надуманным пред-
логом зарегистрированного се-
кретаря Московского горкома. А 
что творится в Ленинграде!.. 

У нас в августе будет целая се-
рия крупных мероприятий. Так-
же мы проведём большой фи-
нансово-экономический форум в 
Совхозе им. Ленина. Вы увидите 
результат, которого больше ни-
где нет. Увидите лучшие школы, 
сады, профориентацию, лучшие 
урожаи. 

Мы проведём и Всероссий-
ское партсобрание, где подведём 
итоги (в том числе сессий) и на-
метим свои мероприятия на бу-
дущее. Также проведём крупный 
II международный антифашист-
ский форум в Минске — заявки 
подали более 100 стран мира.

Ситуация сегодня тревожная 
и требует от нас удвоения сил на 
всех направлениях.

kprf.ru
(Публикуется в сокращении).

Утечка из следственной груп-
пы фотографий изъятых в доме 
генерала Булгакова «ценностей» 
в виде планшетов с наградами 
и целой коллекции картин с его 
портретами, лично у меня не вы-
звала ничего, кроме недоумения 
и того, что называется «испан-
ским стыдом». 

Степень вины генерала уста-
новит следствие, и я тут не судья 
и не прокурор, хотя у меня, как 
и у большинства тех, кто вблизи 
наблюдал начало СВО, а затем и 
мобилизацию 300 тысяч человек, 
вызвало просто бурю эмоций то, 
что армия оказалась не готова к 
войне такого масштаба. 

Мобилизационных запасов 
современной формы, снаряже-
ния, средств защиты было, что 
называется, кот наплакал и, если 
бы не экстренные меры прави-
тельства и не огромные усилия 
волонтёров, ещё неизвестно, как 
бы пошла для нас война осенью 
2022 года.

Персональная ответствен-
ность за это, безусловно, лежит 
на тогдашнем начальнике тыла 
генерале Булгакове. И оправда-
ние, что наша военная система 
просто не готовилась к такой мас-
штабной войне, скорее является 
обвинением, чем оправданием. 
Для большинства экспертов уже 
в 2018 году стало ясно, что впере-
ди большая война с Украиной, и 
что на её стороне будет всё НАТО. 
Неспособность предвидеть угро-
зу и оценить её масштабы — это 
показатель полного непрофесси-
онализма и несоответствия зани-
маемой должности.

И с этим как раз полностью 
монтируется домашняя галерея 
Булгакова! Держать дома це-
лую галерею портретов себя лю-
бимого, причем, в стиле рыноч-
ного лубка — это показатель не 
только интеллекта, но и адекват-
ности, полного отсутствия крити-
ческого восприятия себя как лич-
ности.

Поэтому фото булгаковской 
галереи скорее расставили всё по 
местам. Теперь понятно, ПОЧЕМУ 
были допущены такие провалы в 
тыловом обеспечении ВС РФ.

Но, если говорить правду, то 
говорить надо всё и до конца! 

Булгаков — это толь-
ко звено в длинной цепи 
некомпетентности, про-
валов, преступных реше-
ний и откровенной кор-
рупции, приведших нашу 
армию к кризису осени 
2022 года. 

Начинать нужно не с Булгако-
ва, а с министра обороны Сердю-
кова и его «девочек», с его быв-
шего начальника генштаба Ма-
карова, при которых был факти-
чески сломан хребет нашей ар-
мии. 

При них было волюнтарист-
ки уволено больше 300 тысяч 
офицеров, ликвидирован инсти-
тут прапорщиков и мичманов, 
закрыты десятки военных учи-
лищ, а в оставшиеся сокращен 
до мизера набор. При них была 
разгромлена военная медици-

на, уничтожена мобилизацион-
ная составляющая нашей армии, 
закрыты десятки военных НИИ и 
сотни важнейших НИОКРов. 

Они были «авторами» кон-
цепции закупки иностранного 
(западного) оружия вместо под-
держки своего ВПК. При них на-
чали воровать десятками мил-
лиардов на стирке белья, «аут-
сорсинге», лекарствах для ар-
мии. 

Начинать надо с них, но и 
Сердюков, и его «девочки», и его 
НГШ Макаров прекрасно себя 
чувствуют в уютных креслах го-
скорпораций и фирм, и из сво-
их роскошных особняков с инте-
ресом наблюдают за происходя-
щим. 

Булгаков должен ответить за 
свои преступления, если таковые 
будут вскрыты, но он не должен 
собой прикрыть тех, кто реально 
нанёс страшный урон обороно-
способности нашей страны!

ТГ Рамзай.
(Телеграм-канал 

Владислава Шурыгина).

Портрет из галереиПортрет из галереи
МВД задержало руководителя АО «Военторг» Павлова Владими-

ра Владимировича. Возбуждено уголовное дело о хищении денеж-
ных средств в особо крупном размере при исполнении госконтрактов 
для нужд Минобороны. 

По версии следствия, фигуранты в 2019 году вступили в преступ-
ный сговор и обеспечили заключение государственных контрактов на 
поставку «Армейских несессеров». Общая сумма контрактов состави-
ла около 625 млн руб., цена была необоснованно завышена на сум-
му свыше 400 млн руб. 

 «Военторг» — одна из старейших профильных торговых сетей в 
России, принадлежит Минобороны и специализируется на питании 
и экипировке военнослужащих, а также продаёт армейские вещи в 
собственных магазинах. По данным на 2022 год стоимость имущества 
у Павлова и его семьи превышала миллиард рублей.

ТГ ZERGULIO

Аресты в Минобороны и в аффилированных с нею структурах 
продолжаются. Будем надеяться, что процесс самоочищения стра-
ны, обещанный Президентом Путиным в самом начале спецопера-
ции, будет доведен до конца. — РЕД.

Несессеры...
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В российских ВУЗах — вов-
сю вступительная страда. 

Высшие учебные заведе-
ния в подавляющем боль-
шинстве по-прежнему лише-
ны возможности в живом об-
щении с абитуриентом оце-
нить его знания, определить 
потенциал, самим набирать 
тех, кто кажется им интерес-
ным и перспективным. Все 
решает ЕГЭ. 

Благая идея — дать всем 
равный шанс на поступление 
— обернулась обезличивани-
ем экзамена, превратившись, 
по сути, в его профанацию со 
всеми вытекающими послед-
ствиями. И последствия эти 
печальны. 

Сегодня, когда страна мо-
жет, по большому счету, рас-
считывать только на соб-
ственные силы, абстрактные 
схемы в системе образования 
сил не прибавляют. Об этом 
рассуждает депутат Госдумы 
(фракция КПРФ) Олег Смо-
лин. В его выступлении нет 
ничего, кроме проверенного 
и востребованного жизнью 
здравого смысла. 

Простая вещь. Беда толь-
ко в том, что последние три 
десятка лет она в нашей стра-
не не в чести. И эту ситуацию 
нужно менять.

С. ЗАРУДНЕВ.

*      *      *
Заместитель председателя 

Комитета Государственной Думы 
по образованию и науке, член 
фракции КПРФ, доктор фило-
софских наук Олег Николаевич 
СМОЛИН в эфире канала «Рас-
свет ТВ»:

— Тема нашего разговора се-
годня — инженерное образова-
ние в России. На эту тему я дол-
жен был выступить в Государ-
ственной Думе, но, к сожалению, 
большинство парламента реши-
ло, что надо отменить выступле-
ние депутатов фракций, хотя на 
разного рода разговоры в Госу-
дарственной Думе тратится вре-
мени гораздо больше, чем если 
бы мы выступали с конкретными 
предложениями. 

Итак, почему мы поднима-
ем тему инженерного образова-
ния? Напоминаю, что достиже-
ние технологического суверени-
тета заявлено как одна из наци-
ональных целей в указе № 309 
Президента Российской Федера-
ции. А если мы говорим о техно-
логическом суверенитете, то од-
ной из ключевых фигур, если не 
ключевой вообще, становится 
инженер. 

Недавно Российский Союз 
промышленников и предпри-
нимателей провел опрос: какая 
главная проблема в развитии 
российской экономики? Так вот 
75 процентов членов РСПП зая-
вили, что главная проблема — 
это кадры.

Мысль не новая. Мы помним: 
кадры решают все. 

Почему же идея технологиче-

ского суверенитета не выдвига-
лась раньше? Ответ очень про-
стой. 

Ложная модель эконо-
мической политики рож-
дала ложные ориентации 
в образовании. 

Долгое время российское 
правительство фактически про-
водило следующую политику: 
нефть и газ продадим, осталь-
ное купим, своего производства 
особенно не требуется. Как ска-
зал премьер-министр на встрече 
с фракцией КПРФ, промышлен-
ность 30 лет была в загоне. Я ци-
тирую, это чистая правда. 

Соответственно, если про-
мышленность в загоне, то кому 
нужно инженерное образова-
ние? 

Как сказал министр на-
уки и высшего образова-
ния Валерий Фальков, 
для нас была характерна 
сервисная модель обра-
зования. Перевожу на рус-
ский: модель, ориентиро-
ванная на обслуживание 
техники, которую мы бу-
дем закупать, а не на соб-
ственные разработки. 

Академик Талия Хабриева, 
директор Института по законо-
дательству, один из главных ав-
торов поправок к новой Консти-
туции, недавно на Московском 
академическом экономическом 
форуме заявила, что нам нужно 
поменять модель образователь-
ной политики,

нужно формировать че-
ловека-творца, а не ква-
лифицированного потре-
бителя.

Напоминаю, про квалифи-
цированного потребителя гово-
рил тогда министр, а ныне со-
ветник президента Андрей Фур-
сенко еще в 2008 году. Мы всег-
да были убеждены, что менять 
модель человека-творца на ква-
лифицированного потребителя 
— грубейшая ошибка, если не 
угроза национальной безопас-
ности. 

Какие предложения в этой 
связи мы сделали на круглом сто-
ле Комитета по науке и высшему 
образованию, который проходил 
в середине июня. 

Первое. Дать инженерным 
вузам возможность отбирать 
абитуриентов помимо ЕГЭ. Сей-
час экзамен по профильной ма-
тематике в России очень слож-
ный. Его хорошо сдают только 
те, кто, как правило, либо учил-
ся в спецшколе, либо в спецклас-
се, либо много занимался с репе-
титором, либо то и другое вме-
сте. Поэтому часть ребят, кото-
рые могли стать хорошими ин-
женерами, в инженерные вузы 
не попадают. 

Напомню то, что не раз рас-
сказывал Виктор Антонович Са-
довничий. Он говорил, что с се-
годняшним ЕГЭ он бы в МГУ не 
поступил — не знал одного раз-

дела математики, но так здоро-
во отвечал по другим разделам, 
что предатель закрыл глаза и по-
ставил ему «отлично». В итоге мы 
имеем В. А. Садовничева — рек-
тора лучшего вуза России.

Сейчас во многих школах от-
крываются инженерные классы. 
Я бы предложил ребят, которые 
сознательно выбрали будущее 
инженера, принимать не обяза-
тельно по ЕГЭ, но и по внутрен-
ним экзаменам в инженерные 
вузы. 

Второе. Ускоренный уход от 
программ бакалавриата, в пер-
вую очередь в инженерном об-
разовании. Я, кажется, уже цити-
ровал когда-то ректора Омского 
технического университета, ко-
торый говорил так: специалиста 
мы готовили как будущего кон-
структора, бакалавра — как бу-
дущего пользователя чужими 
конструкторскими разработка-
ми. Вот вам сервисная модель 
образования.

Нам нужно как можно бы-
стрее от этого уйти, необходимо 
возвращать наше образование к 
фундаментальной подготовке. 

Третье. Нужно расширить 
возможности получения так на-
зываемого специализированно-
го высшего образования, сейчас 
оно называется магистратурой. 
Все-таки научить бакалавра на 
инженера, на настоящего инже-
нера, легче, чем с нуля учить сту-
дента.

Четвертое. Нужно ввести до-
полнительные меры поддерж-
ки для преподавателей высших 
учебных заведений по фунда-
ментальным специальностям. 
Кстати, президент об этом го-
ворил в послании. Меры пред-
усмотрены в изменениях к бюд-
жету на 2024 год, с 1 сентября 
мы это будем сделать, и это пра-
вильно. 

Пятое. Ввести дополнитель-
ные меры поддержки студентов, 
которые получают образование 
по наиболее необходимым стра-
не инженерным специально-
стям. Напомню, что в советский 
период, когда учились мы, гума-
нитарии получали стипендию в 
размере 80% прожиточного ми-
нимума. 

А те, кто учился по инженер-
ным специальностям, были свя-
заны с оборонным комплексом, 
получали стипендию выше про-
житочного минимума. Это логич-
но: где приоритет, там финансо-
вые вложения. 

Сейчас наиболее часто встре-

чающаяся стипендия — 3600 
руб лей в месяц, примерно 22—
22,5 % от прожиточного миниму-
ма. Вот вам разница в поддержке 
студентов. Многие, если не боль-
шинство студентов, вынуждены 
работать, ну а в свободное вре-
мя — подучиваться. 

Шестое. Усиление практи-
ко-ориентированности в инже-
нерном образовании. В некото-
рых вузах перед выпускными эк-
заменами и защитой диплома 
уже ввели понятие инженер-ста-
жер. В советский период практи-
ка ориентированности выража-
лась на заводах-ВТУЗах. Сейчас 
это называется дуальным обра-
зованием. 

Главное, если переводить на 
русский язык, — это создание ба-
зовых кафедр на промышлен-
ных предприятиях, чтобы ребя-
та-студенты со студенческой ска-
мьи понимали, куда они пойдут 
работать и готовились целена-
правленно. 

Седьмое. Выведение аспи-
рантуры из системы высшего об-
разования. Аспирантура долгое 
время считалась образовани-
ем отдельным, профессиональ-
ным, послевузовским, но в со-
ответствии с так называемой Бо-
лонской системой ее, извиняюсь 
за непарламентское выражение, 
затолкали в систему высшего об-
разования. 

В итоге аспиранты вместо 
того, чтобы заниматься исследо-
ваниями и наукой, занимались 
школярством. Президент в 2023 
году предложил выделить аспи-
рантуру в отдельный уровень 
профессионального образова-
ния, вывести ее из обычного сту-
денческого состояния. Аспиран-
ты должны заниматься исследо-
ваниями. Мы это целиком под-
держали, но пока закон на эту 
тему не принят, хотя прошло 
больше года. 

Восьмое. Изменение систе-
мы финансирования ВУЗов. У 
нас очень трудно попасть в ВУЗ, 
требуются высокие баллы ЕГЭ, 
но если ты в ВУЗ попал, тебя от-
туда трудно отчислить. 

Между тем, отсев студен-
тов — это норма и для советско-
го образования, и для мирово-
го образования. Например, на 
моем курсе на историческом 
факультете Омского пединсти-
тута закончили курс 70% от тех, 
кто начинал. 

И это правильно. В ведущих 
зарубежных университетах от-
сев составляет до 50%. 

Нам нужны люди, 
которые умеют думать

Что делает наше министер-
ство? Если вы отчислили какое-
то количество студентов, вам со-
кращают финансирование. То 
есть держи лодыря или челове-
ка, который не может справить-
ся с программой. Это неправиль-
но. Нужно отчислять тех, кто 
не справляется, и если есть сту-
денты внебюджетные, перево-
дить их на бюджетную основу, 
но не сокращать финансирова-
ние ВУЗов.

Девятое. Увеличение вло-
жений в образование. За 4 года 
бюджет высшего образования 
вырос на 38%, а официальная 
инфляция на 34%. Но в офици-
альную инфляцию верят, навер-
ное, только официальные вла-
сти. 

Спросите домохозяйку, верит 
ли она, что цены за прошлый год 
выросли на 7%. И я вас уверяю, 
99% скажут, что они в это не ве-
рят. Поэтому без дополнитель-
ных вложений в высшее образо-
вание мы не можем подготовить 
настоящих инженеров. 

Десятое. Как ни странно, это 
подготовка учителей. Если мы го-
ворим об инженерном образова-
нии, то прежде всего — подготов-
ка учителей физики, математики, 
химии и биологии. А вообще-то 
надо повышать статус всех учите-
лей как мы многократно предла-
гали, в том числе в нашем про-
екте закона об образовании для 
всех в течение всей жизни. 

Я недавно встречался в Ом-
ске, в моем родном краю, с Сою-
зом предпринимателей.

 Знаете, что мне гово-
рили предприниматели? 
Во-первых, они обругали 
ЕГЭ. Я спросил, почему? 
«Потому что нам нужны 
люди, которых учили ду-
мать, а не решать стан-
дартные задачи в стан-
дартных ситуациях». 

Вот так говорят умные бизнес-
мены.

 Во-вторых, они говорили, нам 
нужны учителя, которые были бы 
способны таких работников вос-
питать. А для этого нужно повы-
шать статус учителя. Правитель-
ство все время говорит, что де-
фицита учителей нет. Якобы 11 
тысяч учителей всего не хватает 
стране. 

А вот Центр непрерывно-
го образования при Российской 
Академии Народного Хозяйства 
и Госслужбы, которая сама при 
Президенте, между прочим, счи-
тает, что если бы у учителей была 
нормальная нагрузка, если бы 
они не работали за себя и за того 
парня, а как положено, только 
за себя, стране не хватало бы 250 
тысяч учителей. 

Ну и, наконец, последнее, о 
чем хочу сказать. Нам, конечно, 
нужно менять ситуацию в инфор-
мационном поле. Отчасти на это 
указывает Президент, извиняюсь 
за тавтологию, в Указе № 709. Но 
от указа до реальной жизни — 
дистанция большого размера. 

Вместо культа потре-
бления нам нужен культ 
труда, образования и на-
уки. 

Мы предложили провести 
в Государственной Думе специ-
альные большие парламентские 
слушания на тему «Система об-
разования и кадры для промыш-
ленности». Надеюсь, в каком-
то виде это предложение будет 
принято. 

Выступление О. Н. СМОЛИНА
в эфире канала «Рассвет ТВ» 
публикуется в сокращении.
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Общаясь с губернатором Ор-
ловщины в «прямом эфире», жи-
тели Северного района вырази-
ли свое возмущение наблюда-
емой ими картиной: самосвал 
Кам АЗ сваливал мусор на одну 
из городских контейнерных пло-
щадок, расположенную в районе 
домов №16 и №18 на ул. Марин-
ченко. Людям показалось стран-
ным и нелепым, что при столь 
острой проблеме своевремен-
ного вывоза мусора с площадок 
накопления, грузовик не вывоз-
ил, а, наоборот, привозил на нее 
мусор. 

А. Е. Клычков обещал разо-
браться и через три дня во вре-
мя очередного сеанса прямой 
связи с народом заявил, что фак-
ты подтвердились — самосвал 
действительно был. И принадле-
жит он не кому-нибудь, а депута-
ту городского Совета А. Н. Усову 
из фракции «Справедливая Рос-
сия». Это один из депутатов, кто 
занимается в горсовете пробле-
мами ЖКХ и, в частности, — «му-
сорной» темой. 

На сегодняшний день мы 

располагаем лишь самой пред-
варительной информацией, что 
самосвал якобы сдан депута-
том в аренду АО «Экосити» — 
предприятию по сортировке и 
захоронению ТКО. В свою оче-
редь это АО якобы имеет дого-
вор с управляющими компани-
ями, обслуживающими дома на 
ул. Маринченко, и предмет это-
го договора — очистка дворов от 
крупногабаритных отходов. Но в 
какой-то странной форме — ме-
бельные останки вывозятся не 
сразу на перерабатывающий за-
вод, а предварительно свозятся 
из мест стихийного складирова-
ния на местные контейнерные 
площадки. 

Губернатор пообещал горо-
жанам, что правовая оценка си-
туации будет в ближайшее вре-
мя дана правоохранительны-
ми органами. А руководитель 
фракции КПРФ в городском Со-
вете С. Н. Швалов добавил к это-
му, что обстоятельства дела рас-
смотрит депутатская комиссии по 
этике.

Но опять «терзают смутные 

сомнения»: удовлетворят ли эти 
будущие оценки орловских жи-
телей и здравый смысл? «Без кон-
тракта у нас ничего не делается», 
—  говаривал небезызвестный го-
голевский персонаж кузнецу Ва-
куле, предлагая ему сделку. 

И правоохранители, и депу-
татская комиссия по этике, конеч-
но, разберутся, является ли исто-
рия с самосвалом чем-то особен-
ными или в ней нет ничего лич-
ного — только бизнес? Сомнения 
в другом: получим ли мы ответ 
на более важный вопрос: нет ли 
порока в самой системе вывоза и 
утилизации коммунальных отхо-
дов, называемой уже без малого 
пять лет «мусорной реформой»? 
Ведь жители ул. Маринченко, 
наблюдая воочию за странны-
ми маневрами самосвала в сво-
их дворах, и рассказав об этом 
губернатору, как и гоголевский 
Вакула, хотят поймать небезыз-
вестного персонажа за хвост, то 
есть добиться торжества здраво-
го смысла над юридической или 
какой бы то ни было другой ка-
зуистикой.

 А здравый смысл подсказы-
вает, что если мусорную кучу из-
под окон загружают в самосвал, 
то этому мусору прямой путь — 
на свалку, за город. Ну, или на му-
сороперерабатывающий завод, 
если уж таковой имеется. Но ни-
как не на соседнюю контейнер-
ную площадку, пусть даже осна-
щенную по всем правилам ре-
формы! Двойная же работа по-
лучается! Да и переполнение 
даже самых вместительных кон-
тейнеров-лодок при такой «тех-
нологии» не исключено. Главное 
— мусор все равно остается в жи-
лом квартале! 

Но небезызвестный персонаж 
устами любого из участников ре-
формы вам на это возразит: а кто 
заплатит самосвалу за прямой 
вывоз КГО из города? «Без кон-
тракта у нас ничего не делается»! 

В эту стену не раз упирались 
сами депутаты городского Сове-
та, когда пытались найти выход 
из тупика. Казалось бы, чего про-
ще: если перевозчики мусора не 
справляются со своей задачей, то 
почему не организовать вывоз 

мусора силами города — с помо-
щью Спецавтобазы, например? 
Или силами депутата, имеюще-
го самосвал? 

Но не тут-то было! Все дого-
ворные нити в руках региональ-
ного оператора — «Зеленой 
рощи». К нему текут денежки 
горожан «по тарифу». И только 
региональный оператор может 
распоряжаться ими, то есть за-
ключать контракты на вывоз от-
ходов. Перевозчики не хотят во-
зить крупногабаритный и строи-
тельный мусор? Обращайтесь в 
«Зеленую рощу» — у нее с ними 
договор! Ах, вы уже столько раз 
обращались и считаете, что лег-
че самим организовать вывоз от-
ходов? Ничего не получится, по-
тому что у «Зеленой рощи» все 
контракты расписаны, и на вашу 
инициативу у нее денег нет: «Та-
риф не резиновый»! 

Так, может быть, пора ме-
нять правила?    Вот на какой во-
прос хотелось бы получить ком-
петентный и обязательно — по-
ложительный ответ.

Андрей ГРЯДУНОВ.

В редакцию газеты пришло 
письмо от жительницы села 
Молодовое Шаблыкинского 
района.

«Дорогая редакция! Я, Кома-
рова Людмила Ивановна, (имя 
и фамилия изменены по прось-
бе автора — Ред.), ваш постоян-
ный читатель. Нередко я обра-
щаюсь к вам для консультаций 
по каким-либо вопросам. Это 
письмо — мой крик души, боль-
ше мне не к кому обратиться. Я 
думаю, что с такими же пробле-
мами сталкиваются и другие жи-
тели нашего района, да и других 
районов тоже. 

А дело вот в чем: мы с му-
жем состоим на учете в област-
ном онкологическом диспансере 
у онкоуролога. Вот уже несколь-
ко лет через каждые 6 месяцев 
ездим на контроль по нашим за-
болеваниям, и каждый раз испы-
тываем огромные трудности с за-
писью на прием. Постоянная за-
пись к врачу практически отсут-
ствует. Вот уже 6 месяцев пыта-
юсь записаться на прием к врачу-
урологу Д. П. Тимошенко, но от-
вет один: «Записи нет».

Прошу вас, пропишите мне 
правила этой «игры», возмож-
но, вам, корреспондентам, будет 
проще их понять.

Опишу свои похождения. 
Начну со своей Шаблыкинской 
районной поликлиники. Там 
я слышу один ответ: «Талонов 
нет», — т. е. нет записи. Звони-
ла сама в регистратуру ООД, мне 
дали телефон 25-50-49, сказали, 
что по этому номеру я могу за-
писаться к врачу, но этот теле-
фон постоянно занят. Звонила в 
областной департамент здраво-
охранения на «горячую» линию, 
там переключили еще куда-то. 
Сначала были короткие гудки, 
а потом женский приятный го-
лос сообщил, что мы, пациенты, 
не должны сами звонить в об-

ластную клинику, должен запи-
сывать наш доктор по месту жи-
тельства. 

11 июля сын поехал в Орел. 
Попросила его заехать в онколо-
гический диспансер, в регистра-
туру, чтобы записаться. Он за-
ехал, но там получил ответ: «На 
июль записи нет, а на август за-
пись откроют с 15 июля». Насту-
пило 15 июля, звоню с утра в ре-
гистратуру, телефон снова занят. 
Звоню днем, в 15.00, и получаю 
обескураживающий ответ, что на 
август уже все расписано, а пото-
му записи нет. Спрашиваю — ког-
да же вы успели всех записать? В 
ответ слышу: «Кому надо, приш-
ли в 8 утра и записались». Звоню 
в единую службу по номеру 122, 
получаю ответ: «Мы с ООД не ра-
ботаем, у них свои правила, своя 
запись». 

По телевизору постоянно по-
казывают положительные ре-
портажи о работе нашего орлов-
ского здравоохранения. Но по-
чему такая неразбериха, почему 
невозможно попасть к врачу на 

прием? Кто установил такие пра-
вила? Постоянно слышишь о до-
ступности здравоохранения, но 
какая же это доступность?»

Что и говорить, с такой про-
блемой сталкиваются жители об-
ласти и в других поликлиниках.

Что делать в данной ситуа-
ции? Мы обратились за коммен-
тарием к руководству медицин-
ского учреждения. Вот что сооб-
щила по этому поводу Наталья 
Николаевна Желобкова, заме-
ститель главного врача Орлов-
ского областного онкодиспан-
сера.

 — Действительно, такая про-
блема существует. На номер, ука-
занный в письме (25-50-49) жи-
тельницей Шаблыкинского рай-
она, ежедневно поступает более 
300 звонков со всей области. А 15 
июля поступило более 600 звон-
ков. К нам обращаются жители 
Орла, районных центров, сель-
ских поселений. Пациентов мно-
го. Онкологические заболевания 
за последние годы стали весьма 
распространенными. Рост забо-

леваемости, к слову, наблюдает-
ся во всем мире. 

Проблема обостряется еще 
и по той причине, что в обла-
сти, прежде всего, в районных 
медучреждениях, не хватает 
врачей узкого профиля, а уро-
лог — это узкий специалист. По-
этому к нам часто обращаются 
люди, которые должны прохо-
дить лечение в районе, но из-за 
нехватки врачей направляются 
в областную больницу. Сейчас в 
областном онкологическом дис-
пансере прием ведут два врача-
уролога, один из врачей на дан-
ный момент в отпуске (выйдет 
на работу после 15 августа). Это 
одна из причин возросшей оче-
реди. 

Да, к нам часто обращают-
ся с вопросом — как записаться 
к врачу. Я бы посоветовала сле-
дующее: если пациентка состоит 
на учете, то ей необходимо об-
ратиться в районную поликлини-
ку и записаться по системе «врач-
врач», т. е. через первичное зве-
но. Специалист районной поли-
клиники свяжется с регистрату-
рой ООД по служебному номе-

ру и внесет фамилию пациентки 
в лист ожидания. Как только по-
явится окошко, с пациентом свя-
жутся через районную поликли-
нику и пригласят на прием к вра-
чу-урологу в областную клинику. 
Иными словами, лечащий врач 
формирует направление на кон-
сультацию на доступное время. 
А затем пациента информирует, 
когда необходимо прибыть на 
прием к врачу. При этом пациент 
должен предоставить номер те-
лефона для обратной связи. Та-
кой алгоритм позволит сэконо-
мить время и попасть на прием 
к нужному врачу.

ОТ РЕДАКЦИИ. Нехватка уз-
ких специалистов в медучрежде-
ниях регионов России, как счита-
ют многие эксперты, это резуль-
тат и логичное следствие плано-
мерной «оптимизации» в сфе-
ре здравоохранения, которая 
активно велась в предыдущие 
годы. О каких врачах узкого про-
филя можно говорить, если в 
районных больницах сокращали 
койко-места, рабочие места, да и 
сами больницы оказывались под 
угрозой закрытия. 

Необходимо менять подхо-
ды. Не случайно в последнее вре-
мя все активнее звучат предло-
жения о возвращении советской 
системы распределения кадров, 
создании таких условий, чтобы 
врачи не стремились уйти из го-
сударственного сектора в част-
ный.

Подготовила Юлия РЮТИНА.

Запись к врачу — 
как бег с препятствиями

Скандал на «мусорном фронте»! 

Каждая гостиница — как курорт
Депутат Госдумы от КПРФ Николай Арефьев, выступая на ра-

дио «Аврора», объяснил суть изменения курортного сбора на ту-
ристический:

«Был курортный сбор, а сделали туристический. А это — боль-
шая разница. Если курортный сбор мы платили только на курор-
тах, то туристический будем платить в каждой гостинице. Куда 
приехал — в командировку ли, туристом ли — плати. Понрави-
лось вот так собирать деньги из карманов: 100 рублей в сутки. 
Остановился на 5 суток — 500 руб., на 10 — выкладывай 1000.

Самое главное, что все это совершенно не вовремя. На сегод-
няшний день наша страна, можно сказать, закрыта. Иностран-
ного туризма нет. Только внутренний. А как живет наш народ? 
Он способен оплачивать турпутевки, санаторно-курортное лече-
ние? Конечно, для тех, у которых денег не меряно, 100 руб. — не 
деньги. Но у нас очень много людей ниже среднего класса, у них 
каждый рубль на счету».

ТГ КПРФ
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29 июля исполнился 81 год со дня освобождения 
города Болхова и Болховского района от фашистских 
захватчиков.

В канун памятной даты Совет районной общественной организа-
ции «Союз Советских офицеров в поддержку Армии и Флота» орга-
низовал встречу активных жителей города и района с руководством 
Болховского местного отделения КПРФ. 

1-й секретарь Болховского райкома Елена Романова поздравила 
участников встречи с Днем освобождения города и района, поблаго-
дарила присутствующих за активную жизненную позицию, большой 
личный вклад в развитие и сохранение муниципального образования, 
за верность лучшим традициям СССР и Коммунистической партии. 

За плодотворную работу по патриотическому воспитанию моло-
дежи памятной медалью ЦК КПРФ «80 лет Орловско-Курской битве» 
были награждены председатель районной организации «Союз Совет-
ских офицеров в поддержку Армии и Флота», ветеран Вооруженных 
Сил СССР Альберт Петрович Лущенко и начальник штаба, член обще-
ственной Палаты Болховского района Николай Яковлевич Корнилов. 

Говоря о местных проблемах, участники встречи выразили озабо-
ченность тем, что в городе и районе сокращается население, а боль-
шинство трудоспособных трудится за пределами района. 

Н. ЛАРИЧЕВ,
участник мероприятия.

Дорогие жители города Болхова и Болховского района, дорогие 
ветераны труда, вдовы погибших воинов, дети войны! Поздравляем 
вас с 81-й годовщиной освобождения Болховского края от немецко-
фашистских захватчиков! Миллионы людей сложили головы на по-
лях сражений, погибли от голода и болезней. Но эти страдания не 
были напрасны — советские солдаты принесли мир на нашу землю, 
подарили нам право любить, жить и творить во имя нынешних и бу-
дущих поколений!

Коммунисты Болховского района.

В Болховском райкоме состоялся лично-командный шахматный турнир, посвящённый 81-й годов-
щине освобождения Болховского района от фашистских захватчиков. В турнире приняли участие ко-
манды «КПРФ-Болхов» и «Комсомольцы (юность)». В каждой команде — по 7 человек. Турнир был 
напряженным. В результате, со счётом 25:24 победу одержала команда «КПРФ-Болхов». В личном за-
чёте у взрослых первое место занял Алексей Афонин, у молодежи — Александр Радичкин.

Никто не забыт,  ничто не забыто! 

АКЦИЯ «ЗА РОДИНУ! ЗА НАРОД АКЦИЯ «ЗА РОДИНУ! ЗА НАРОД РОССИИ! ЗА НАШУ ПОБЕДУ!» ПРОДОЛЖАЕТСЯРОССИИ! ЗА НАШУ ПОБЕДУ!» ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Залегощенский районЗалегощенский район

Ливны и Ливенский районЛивны и Ливенский район

Болховский районБолховский район

Троснянский районТроснянский район
Новосильский районНовосильский район

Кромской районКромской район
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«Федеральным законом о 
пчеловодстве увеличены сроки 
оповещения пчеловодов о гото-
вящемся применении пестици-
дов и агрохимикатов», — сооб-
щает Портал Орловской области. 

Законодательные поправки 
требуют от земледельцев пред-
упреждать пчеловодов об об-
работки посевов за 5—10 дней 
до начала работ. Установлены и 
границы зоны оповещения — до 
семи километров от края обра-
батываемого поля. Текст опове-
щения должен содержать следу-
ющие сведения: наименование 
пестицида, место его примене-
ния, дата, способ и дозировка; а 
также сроки наибольшей токсич-
ности применяемого вещества. 
Новые правила вступают в силу 
с 1 сентября этого года.

И как восклицал Мюллер в 
«17 мгновениях весны»: «Это не 
ерунда, Битнер! Совсем не ерун-
да!» Достаточно вспомнить со-
бытия лета прошлого года, ког-
да в Ливенском, Урицком, Корса-
ковском, Болховском, Дмитров-
ском районах произошла мас-
совая гибель пчелиных семей. 
Больше всех пострадали тогда 
пчеловоды-ливенцы: потери со-
ставили более 800 пчелиных се-
мей. В Корсаковском районе — 
более 300. Дело дошло до су-
дебных разбирательств. Причем 
в качестве ответчиков оказались 
не только фермеры, но и круп-
ные агрофирмы, занимающиеся 
массовым возделыванием рапса. 

В Дмитровском районе мест-
ный пчеловод судился с ферме-
ром и, хотя вроде бы выиграл 
дело, но все же суд удовлетво-
рил его требования лишь ча-
стично. Ответчик обработал свое 
поле рапса, в 4,5 километрах от 
которого располагалась пасека. 
В результате погибло три десят-
ка пчелиных семей, а ущерб пче-
ловода составил более 800 тысяч 
рублей: мед, как известно, про-
дукт дорогостоящий. 

Суд тогда констатировал, ссы-
лаясь на законы РФ и Орлов-
ской области, что «при приме-
нении пестицидов, имеющих 1 
класс опасности (высокоопасные 
для пчел) погранично-защитная 
зона для пчел должна состав-
лять не менее 4—5 км, ограниче-
ние лета пчел — не менее 4—6 
суток». На тот момент было обя-
зательным предварительное — 
за 4—5 суток до начала обработ-
ки— оповещение пчеловодов 
через СМИ о распыляемом ве-
ществе, сроках и зонах его при-
менения. Даже знаки безопасно-
сти должны были быть выставле-
ны на границах поля с хорошо 
заметной надписью: «Обработа-
но пестицидами». 

Данные лабораторных ана-
лизов и заключение специаль-
ной комиссии в ходе судебного 
разбирательства было однознач-
ным: причина гибели 32 пчели-
ных семей — химическая инток-
сикация.

Тем же летом в Болховском 

районе погибло 70 пчелосемей. 
Но местный фермер вину не при-
знал, и пчеловодам потребова-
лось приложить немалые уси-
лия, чтобы доказать причинно-
следственную связь между обра-
боткой поля пестицидами и ги-
белью пчел. 

Юридических крючков мно-
го. Достаточно сказать, что пче-
ловоды вывозят своих 
пчёл за много кило-
метров от дома, 
располагают 
ульи в са-
мых раз-
ных ме-
стах, близ 
п о л е й , 
зачастую 
ни с кем 
не согла-
совывая это 
размещение. 
Многие пчело-
воды даже увере-
ны, что земледельцы 
должны им доплачивать за 
размещение пасек близ полей, 
ведь без пчелиной работы и уро-
жая может не быть. Но далеко не 
все земледельцы с этим согласны. 
Так что при возникновении кон-
фликта при желании да при по-
мощи ловкого адвоката всегда 
можно оспорить претензии «ко-
чующих» пчеловодов. 

Орловские судьи прошлым 
летом встали на сторону пчел 
и их владельцев. А с этого года 
даже ужесточились требования 
к земледельцам, обрабатываю-
щим свои поля химикатами. Ка-
залось бы, здравый смысл востор-
жествовал, законодательство со-
вершенствуется в пользу пчело-
водов и пчел. И это правильно. 

Ведь «…до 75% мирово-
го продовольствия производит-
ся сегодня благодаря пчелам», 
— говорит, например, исполни-
тельный директор Ассоциации 
естественного пчеловодства Рос-
сии Иван Пигарев. — Пчелы яв-
ляются важным элементом ми-
ровой экосистемы, а примерная 
стоимость всех продуктов опы-
ления, которые дают пчелы в те-
чение года в мире — 153 милли-
арда евро. Мед — лишь малая 
часть пользы, которую в дей-
ствительности приносят эти насе-
комые. Пчелы опыляют порядка 
3/4 всего мирового продоволь-
ствия. А в Европе, — подчерки-
вает эксперт, — они входят в пи-
рамиду основных, т. е. наиболее 
важных для экономики, сельско-
хозяйственных животных наряду 
с коровами, свиньями и курами».

Но что же получается? На-
учно-технический прогресс и в 
частности интенсивное земледе-
лие — против пчел? Этот вопрос 
— о роли НТП в нашей жизни — 
давно занимает пытливые умы. И 
ответы далеко не всегда в поль-
зу прогресса. Покорение приро-
ды все дороже обходится чело-
вечеству. И это факт. Что же каса-
ется пчел, то и тут картина неод-
нозначная. С одной стороны — 

пе-
с т и -

циды и 
прочее «умное» 

воздействие на растения со сто-
роны человека. А с другой? Что 
такое современное пчеловод-
ство как не одна из сторон того 
же прогресса? Ведь достаточно 
вспомнить, что рамочные ульи 
появились на земле совсем не-
давно. В позапрошлом столетии 
их изобрел и открыл прогрессив-
ному человечеству русский пче-
ловод Петр Прокопович. Имен-
но — «изобрел»! «И с этого нача-
лась совсем другая история пче-
ловодства: производство меда 
увеличилось, но эволюционная 
среда обитания пчел была суще-
ственно изменена», — считает 
Иван Пигарёв.

Недавно мне довелось по-
бывать на Тамбовщине, в семье 
местных пчеловодов. В хозяйстве 
у них 60 ульев, вывозят они их по-
рой за сотню километров от дома 

и в благоприятные сезоны кача-
ют мед буквально тоннами. Так 
вот, рассказывая мне о техноло-
гии производства и сбора меда, 
эти опытные мужики полушу-
тя говорят, что рамочные ульи 
— это эксплуатация пчел с вы-
годой для человека. Ведь пче-

лы собирают мед для размно-
жения своей семьи. Но хитрый 

человек «обманывает» насеко-
мых и ставит в середине улья спе-
циальную сетчатую перегородку, 
через ячейки которой тружени-
ца пчела пролезает, чтобы вне-
сти свою лепту в производство 
меда — этой питательной среды 
для размножения, а матка, ответ-
ственная за продолжение рода 
— через эту преграду пролезть не 
может. И таким образом человек 
имеет «прибыль» с пчелиной се-
мьи, заставляя ее трудится впу-
стую для себя, но во благо пчело-
воду. И как это отражается на са-
мих пчелах — большой вопрос. 

Иван Пигарев уверен: «Со-
временная среда обитания мно-
гих медоносных пчел выглядит 
так: как сельдей в бочках, их пе-
ревозят на платформах с поля 
на поле… Пчелы чувствуют себя 
хуже и хуже — их витальность и 
иммунитет снижаются. Ситуация 
грустная и напоминает синдром 
лягушки в кипятке. Если лягуш-
ку бросить в кипяток, то она сра-
зу же выскочит, а если нагревать 
холодную воду постепенно, она 

ПЧЁЛЫ, экология
и научно-технический 
прогресс 

ПЕНСИИ РАБОТАЮЩИХ ПЕНСИОНЕРОВ 
НАЧНУТ ИНДЕКСИРОВАТЬСЯ С 2025 Г.

Социальный фонд возобновит индексацию 
выплат пенсионерам, продолжающим рабо-
тать, в соответствии с поправками в федераль-
ный закон о страховых пенсиях, которые вступа-
ют в силу со следующего года. Согласно им, пен-
сия работающих пенсионеров будет повышаться 
на такой же индекс, как и у неработающих пенси-
онеров. Сегодня это происходит в начале каждо-
го года с учетом инфляции за предыдущий.

С 2016 года страховые пенсии работающим 
пенсионерам, как известно, не индексируют. Все 
проведенные повышения учитывают на лицевых 
счетах пенсионеров, и после увольнения они по-
лучают выплаты с индексациями, которые были 
за время работы.

В соответствии с принятыми изменениями, те-
перь все виды страховых пенсий, включая пен-
сии по инвалидности и по потере кормильца, 
будут индексироваться независимо от выпол-
нения трудовой деятельности. Особенность ут-
вержденного механизма повышения заключает-
ся в том, что индексацию применяют не к выпла-
чиваемой пенсии, а к ее более высокому разме-
ру, который учитывает все пропущенные индек-

сации. Такой вариант по-
зволяет обеспечить бо-
лее высокую прибавку к 
выплатам.

Рассмотрим на при-
мере. Пенсия работаю-
щего пенсионера состав-
ляет 17,4 тыс. рублей. С учетом пропущенных ин-
дексаций за три предыдущих года работы пен-
сия составляет 23,4 тыс. рублей. Это более высо-
кий размер, который закреплен на лицевом сче-
те пенсионера, и именно по нему будет считаться 
индексация. При этом прибавка устанавливается 
к получаемой пенсии в размере 17,4 тыс. рублей. 
Когда пенсионер уволится, его пенсия вслед за 
прибавкой по индексации будет дополнитель-
но увеличена исходя из всех пропущенных по-
вышений.

Возобновление индексации пенсии работа-
ющим пенсионерам в следующем году прой-
дет автоматически. Самим гражданам не нужно 
предпринимать никаких действий в связи с этим 
и куда-либо обращаться. Социальный фонд про-
водит все плановые индексации выплат автома-
тически.

Отделение Социального фонда России 
по Орловской области.

будет тратить силы на приспосо-
бление к температуре и не смо-
жет спастись», — констатирует 
эксперт. 

Но говоря о том, что сегод-
ня угрожает пчелам, он в первую 
очередь называет не пестициды, 
а разрушение естественной сре-
ды обитания пчел. 

«Традиционное место посе-
ления пчел — дупла, поясняет И. 
Пигарев. — Из-за вырубки лесов и 
сокращения в них биоразнообра-
зия (дятлов и белок, создающих 
дупла) пчелам негде поселить-
ся… Уменьшение количества 
пчел в лесах привело к тому, что 
биоразнообразие лесных цвету-
щих растений практически исчез-
ло. В распоряжении пчел оста-
ются только монокультурные по-
садки на сельскохозяйственных 
полях, не способные обеспечить 
выработку крепкого иммуните-
та», — говорит И. Пигарев. 

Ну, а плюс к этому — и отрав-
ления пестицидами и «прогрес-
сивная селекция», которую чело-
век проводит не ради укрепле-
ния жизнестойкости пчел, а для 
своих хозяйственных произво-
дительных нужд — чтобы пчелы 
меньше кусались и больше дава-
ли меда.

Так что с какой стороны ни 
смотри, но именно хозяйствен-
ная деятельность человека — 
опрыскивает ли он поля ядохи-
микатами или непосредственно 
занимается технологичным пче-
ловодством — приводит к тому, 
что людям приходится уже созда-
вать пчелиные заповедники, где 
пчелы, как встарь, задолго до по-
явления самого человека, живут 
в дуплах, в лесу, восстанавливая 
свой иммунитет, необходимый 
для улучшения генофонда. Такой 
заповедник уже лет 30 существу-
ет, например, в США. 

Российская Ассоциация есте-
ственного пчеловодства относи-
тельно недавно создала пчели-
ный заповедник и у нас в стране, 
в знаменитой усадьбе Паленово. 
В Германии осуществляется спе-
циальный проект по обнаруже-
нию сохранившихся колоний ди-
ких пчел — практика так называ-
емого билайнинга. Их ищут и бе-
рут под охрану. Хорошо, когда 
есть что искать и охранять!

У нас же пчеловоды пытают-
ся защититься от земледельцев, а 
земледельцы — отбиться от пре-
тензий пчеловодов. И все при 
этом — за прогресс. Значит при-
дется ужесточать и расписывать 
до буквы действующее законо-
дательство. А иначе как сбалан-
сировать интересы игроков в ус-
ловиях технологичного, интен-
сивного развития сельского хо-
зяйства?

Андрей ГРЯДУНОВ.
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Поздравляем!

ЕГОРКИНУ 
Олесю Александровну —

с юбилеем!
Заводской РК КПРФ, 

п/о № 38.

*     *     *
КОЖУХОВА
Владимира 

Евдокимовича —
с юбилеем!
Северный РК КПРФ, 

п/о № 63. 

*     *     *
ЛЮТИКОВА 

Ивана Васильевича!
*

ИВАНОВА 
Алексея Евгеньевича!

*
НАУМКИНА 

Владимира Евгеньевича!
*

МОРОЗОВА 
Вячеслава Николаевича!

*
ПИСКУНОВА 

Михаила Ивановича!
*

САПСАЯ 
Юрия Николаевича — 

с юбилеем!
Советский РК КПРФ, 

п/о №№ 41, 42, 49, 50, 55, 56.

*     *     *
СМОЛЯКОВА 
Владимира 

Николаевича,
ветерана партии и труда,

бывшего первого 
секретаря райкома!

Обком КПРФ, 
Кромской РК КПРФ.

*     *     *
ЛАРКИНУ 

Надежду Викторовну,
члена Болховской районной 

организации «Союз Совет-
ских офицеров в поддержку 

Армии и Флота», 
ветерана труда! 

*
ЛУЩЕНКО 

Альберта Петровича, 
председателя Болховской 

районной общественной ор-
ганизации «Союз Советских 

офицеров в поддержку 
Армии и Флота», ветерана 

Во оруженных Сил СССР!
*

КОРНИЛОВА 
Николая Яковлевича, 

члена общественной Пала-
ты Болховского района, 

ветерана труда! 
Болховский райком КПРФ. 
Совет районной организа-

ции «Союз Советских 
офицеров в поддержку 

Армии и Флота.
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«Без подвига железнодорожников «Без подвига железнодорожников 
не было бы нашей Победы»не было бы нашей Победы»

(Окончание. Начало на стр. 1).

Советские войска продолжи-
ли наступление. Верховье нахо-
дилось в прифронтовой полосе. 
Из глубины страны, через Елец, 
на станцию Верховье постоян-
но приходили составы с воен-
ной техникой, продовольствием, 
бое припасами. 

Станцию немцы постоян-
но бомбили, обстреливали из 
дальнобойных орудий, не дава-
ли работать путейцам ни днем, 
ни ночью. Постоянно приходи-
лось восстанавливать пути. Па-
ровозное депо и железнодорож-
ный вокзал были разрушены. Де-
журные по станции находились 
в подвале. В 1942 году погиб на-
чальник станции. В том же году 
был убит командир бронепоезда. 
Несмот ря на потери, верховские 
железнодорожники работали 
круглосуточно, обеспечивая бес-
перебойное движение поездов. 
Жизнь станции не замирала ни 
на минуту, узел действовал. Од-
нако поезда, заходившие на ст. 
Верховье, должны были делать 
маневры, время затягивалось, и 
составы могли попасть под об-
стрел. Поэтому и было решено в 
трех километрах от ст. Верховье 
проложить обводной путь, что-
бы соединить Елецкую железную 
дорогу с веткой на Ливны.

— Всего за сутки был проло-
жен железнодорожный путь дли-
ной 1600 метров, — говорит По-
четный железнодорожник, пред-
седатель узлового Совета ветера-
нов ст. Верховье Леонид Бакулин. 
— Это был настоящий трудовой 
подвиг! 

Люди работали вручную, ко-
пали землю лопатами, без вся-
кой техники. За короткое вре-
мя по этому участку перевезли 
огромное количество военных 
грузов. Подвиг строителей, же-
лезнодорожников, высоко оце-
нил маршал Победы Георгий 
Константинович Жуков, побы-
вавший на станции Верховье в 
начале лета 1943 года, перед на-
чалом Орловско-Курской битвы. 
Он осмотрел станцию, пообщал-
ся с людьми. Впоследствии его 
слова: «Без подвига железнодо-

рожников не было бы нашей По-
беды» вошли в историю.

На митинге выступили глава 
Верховского района В. А. Глад-
ских, председатель Совета ве-
теранов Московской железной 
дороги Б. Д. Анашкин, началь-
ник Орловско-Курского регио-
на Московской железной доро-
ги Ю. С. Кобзарь. Выступающие 
отметили, что верховцы чтут па-
мять защитников края, отваж-
ных железнодорожников. Со-
всем недавно на мемориальном 
комплексе были перезахороне-
ны останки 106 красноармейцев, 
погибших в годы Великой Отече-
ственной войны. 

...В этот день в торжествен-
ной обстановке была вручена 
медаль «За отвагу». Награда на-
шла своего героя. Карпов Влади-
мир Иванович, 1924 года рожде-
ния. В 1941-м году был призван 
на фронт. Служил разведчиком. 
После войны почти 49 лет про-
работал на железной дороге, в 
депо. Умер в 1993 году... Медаль 

вручили сыну героя 
Карпову Владими-
ру Владимировичу, 
который не скрывал 
своего волнения. На 
митинг он пришел 
вместе со своей до-
черью Натальей, внучкой фрон-
товика.

Как рассказал Владимир Вла-
димирович, на фронте героиче-
ски воевал танкистом и его дядя 
Петр, он погиб в боях под Ста-
линградом. Сын фронтовика по-
благодарил всех, кто помог в по-
иске награды. Верховцы помнят 
и чтят подвиги земляков. 

На митинг пришли ветера-
ны, жители поселка, железнодо-
рожники, представители обще-
ственных офицерских организа-
ций, много молодежи. Именно 
молодым была предоставлена 
почетная миссия открыть памят-
ный знак.

— Сегодня исторический 
день. Мы увековечиваем трудо-
вой подвиг, совершенный в годы 

Великой Отечественной войны 
железнодорожниками и жите-
лями поселка Верховье. Я знаю, 
какой это тяжелый труд. Мои ро-
дители работали на железной 
дороге, сам я отработал 33 года 
машинистом, водил теплово-
зы, пассажирские поезда, — от-
метил Сергей Анатольевич Ви-
ричев, первый секретарь Вер-
ховского райкома КПРФ. — Вер-
ховский железнодорожный узел 
имел важное значение в годы 
вой ны. Об этих страницах исто-
рии собрано много материалов в 
наших музеях и библиотеках. Ду-
маю, и это место, этот день, ста-
нет памятным для многих жите-
лей поселка.

Юлия РЮТИНА.

В день ВМФ России делегация ор-
ловских коммунистов в составе секре-
таря обкома КПРФ Евгения Прокопова, 
помощника сенатора РФ Татьяны Ла-
вуновой, председателя КРК Мценско-
го районного отделения КПРФ Романа 
Фролова посетила город Курск. На во-
инском мемориале делегация возложи-
ла цветы к памятнику героям-подводни-
кам атомного крейсера «Курск», почти-
ли память воинов СВО и героев, отстояв-
ших свободу и независимость нашей Ро-
дины в Великую Отечественную войну. 
Гостей из Орла познакомили с ежеднев-

ной работой, проводимой на посту но-
мер 1 города Курска, и его музеем.

Состоялась встреча с дочерью Ге-
роя Советского Союза Михаила Алек-
сеевича Булатова. Делегация посетила 
захоронение героя. Благодаря состо-
явшейся встречи установлено взаимо-
действие по линии ветеранских орга-
низаций, администрации города и об-
ласти в целях патриотического воспи-
тания молодёжи и поддержки ветера-
нов. Были достигнуты договоренности 
о будущих встречах на Орловской зем-
ле, где воевал М. А. Булатов.

В день ВМФ России делегация ор- ной работой, ппророророорововововововодддидимой на посту но-

На воинском мемориалеНа воинском мемориале
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